

Neue Organisationsstruktur für die Museumsarbeit

Die zunehmend umfangreichere Museumsarbeit verlangt eine sinnvolle Organisationsstruktur, die in den Gremien der Ausschüsse und des Vorstandes beraten und nun verabschiedet wurde.

Der Vorstand des Heimatvereins ist hauptverantwortlich für die Führung seines Museums. Er delegiert die Leitung an den von der Generalversammlung gewählten Museumsbeauftragten und das Museumsteam, dem die Leiter der beiden Ausschüsse angehören.

Der Ausschuss A – Planung und Gestaltung – berät mit seinem Leiter Wolfgang Deffner u.a. über Ausstellungs- und Gestaltungsfragen, technische Ausstattung und bauliche Weiterentwicklung des Museumsgebäudes.

Der Ausschuss B – Museumsbetrieb – geleitet von Christoph Otten ist zuständig für die Aufgabe der Museumsführung, Veranstaltungen und Sonderausstellungen. Über wichtige Fragen beraten beide Ausschüsse gemeinsam in einer Mitarbeiterversammlung im 2-monatlichen Rhythmus, die vom Leitungsteam vorbereitet und vom Museumsbeauftragten geleitet wird.

Z.Zt. sind 22 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter in der Museumsarbeit tätig.

Zum Herbstmarkt hat das Museum geöffnet und lädt bei freiem Eintritt Besucher aus Stadt und Land herzlich ein.

Heimatverein Berge e.V., 49626 Berge

www.heimatverein-berge.de

Info-Blatt seit Juli/1999

Verfasser:

Helga Schmidt, HV

Hans-Neithardt Hansch, Museum

Geschäftsführender Vorstand:

Hollermann, Ingo	1. Vorsitzender	Tel.	955948
Kramer, Martina	2. Vors./Schriftführerin	Tel.	1513
Burrichter, Kai	Schatzmeister	Tel.	955580
Hansch, Hans Neithardt	Museumsbeauftragter	Tel.	902338

Heimatverein Berge e.V. 49626 Berge



Informationsblatt Nr. 45 Juli 2010

Einen herzlichen Gruß schickt der Heimatverein an die Berger Bevölkerung!

Wir freuen uns über den schönen Sommer und unsere geplanten Termine.

Wie schon bekannt, startet die Montagsrunde der Radfahrer alle zwei Wochen zu einer Radtour in die Berger Umgebung. Folgende Termine sind für dieses Quartal geplant:

Jeweils Montags: **05. Juli**
 19. Juli
 02. August
 16. August
 06. September
 20. September

Die Fernwandergruppe geht am **18. Juli** auf die dreizehnte Etappe des Friesenwegs vom Schloss Clemenswerth in Sögel bis zum Freizeitpark Surwold.

Für den **10. August** ist wieder eine Grillwanderung vorgesehen. Diesmal wandern wir durch unseren Ort und grillen am Heimathaus mit einem gemütlichen Umtrunk.

Start 18.00 Uhr.

Am **22. August** starten wir zur 14. Etappenwanderung und es geht von Surwold nach Papenburg, der Endstation des Fernwanderweges.

Zum Berger Herbstmarkt **am 04. und 05. September** laden wir wieder in unser Heimathaus ein und bieten die Bewirtung mit der leckeren Erbsensuppe der Bippener Feuerwehr, einer Kaffeetafel und dem frisch gebackenen Stuten aus unserem Backhaus.

In diesem Jahr wird der Losverkauf für die Berger Werbegemeinschaft von unserem Verein durchgeführt und wir drücken unsere Daumen für Ihren Gewinn.

Steinzeitexperiment geglückt Neue Nachbildung des Berger Bechers

Schon Tage zuvor hatten Mitarbeiter des Museums Berge unter Anleitung von Jörg Breukelgen und Simone Schleicher auf dem Gelände der Artland Töpferei in Menslage die Kuhle ausgehoben, Reisig gesammelt und entzündet. Daraufhin wurden Bretter über die Glut gelegt, die handgeformten Becher darauf mit Holzscheiten umrahmt und später die Glut mit trockenem Sand abgedeckt. Mit Bedacht am Johannistag wurde der inzwischen abgekühlte steinzeitliche Brennofen geöffnet und Jörg Breukelgen konnte zur Freude aller die ersten Exponate, freigeschaufelt aus Sand und verbrannter Holzkohle, ans Licht bringen.

Fast alle Becher hatten ihre Form behalten, Farbe und Brandzeichen haben sich unterschiedlich in die Gefäße eingebrannt, so dass sie die Wirkung einer Reise in die Steinzeit nicht verfehlten.

Die originellen Nachbildungen sind ab sofort im Museum Berge – MeyerHaus zu besehen, einige wenige signierte Exponate noch käuflich zu erwerben.

Das Museumsteam dankte der Töpferfamilie für die gelungene und aufschlussreiche Aktion „Tonbrennen wie in der Steinzeit“.

